

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 14 (1869)
Heft: 9

Nachruf: Nécrologie
Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

après avoir longé, en la parcourant dans ses détours, la frontière française, ne sont pas libres de la franchir : les réminiscences des premières années leur retracent seules l'aspect du pays natal, qu'il ne leur est pas permis de revoir ; et l'on doit pardonner à celui qui écrit ces lignes le regard d'envie dont il suivait ses compagnons de voyage, qui, plus heureux que lui, remettaient le pied sur le sol de la France.

NÉCROLOGIE.

Le 3 mai est mort à La Chaux-de-Fonds, où il s'était fait transporter près de son médecin, le major fédéral d'artillerie Alcide Droz, de Renan, après une maladie douloureuse et prolongée. Agé de 38 ans, le major Droz avait toujours fait preuve de zèle, d'activité et d'intelligence dans les divers services auxquels il participa et il s'y était acquis l'amitié de tous ses camarades et de ses chefs. Non moins estimé comme citoyen, il représentait son cercle au Grand Conseil de son Canton. C'est une nouvelle et sensible perte pour l'état-major fédéral ainsi que pour le canton de Berne.

Un second et triste deuil frappe encore le Jura bernois dans la personne de M. Mottet, major-instructeur d'infanterie, mort subitement à Berne il y a quelques jours. Le major Mottet, bien connu comme l'un des meilleurs instructeurs d'infanterie de la Suisse, était un type de parfait et vigoureux troupier ; toujours plein d'entrain dans ses fonctions qu'il remplissait avec la plus grande aisance, sa mort laissera une regrettable lacune et son souvenir se maintiendra parmi les nombreux amis qu'il comptait dans l'armée fédérale.

Un autre récent décès d'un militaire marquant est celui de l'ancien colonel fédéral A'Bundi, des Grisons, retiré de tout service actif depuis une douzaine d'années, mais officier supérieur fort distingué en son temps, soit dans divers corps étrangers, soit en Suisse. Brigadier dans la division Rilliet pendant la guerre du Sonderbund, il a laissé parmi nos bataillons de la Suisse française des souvenirs de campagne qui font encore le sujet de maintes anecdotes et dont la grande originalité ne détruit pas le mérite. Vaillant soldat, sévère de discipline, dur dans le service, mais non moins pour lui-même que pour les autres, donnant l'exemple de toutes les fatigues et de toutes les privations, brillant manœuvrier sur le terrain, affichant en revanche un trop profond dédain des *paperasses* et de la tenue réglementaire, couchant souvent aux côtés de son cheval chéri — le même, disait-il, qui avait fait les délices du bois de Boulogne en 1830 — excellent cœur et honorable caractère du reste, tel était le brave qui vient de s'éteindre à Coire dans sa 76^{me} année.

Soldat de l'empire, il avait fait les campagnes d'Espagne et de Russie ; il commandait un bataillon suisse à la révolution de Juillet, et son dernier service actif fut le commandement du 2^e régiment anglo-suisse pendant la guerre de Crimée.
